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В городах и районах Новгородской области 
почтили память Владимира Ильича Ленина

21 ЯНВАРЯ – ДЕНЬ ПАМЯТИ В.И. ЛЕНИНА

Имя Владимира Ильича Ле-
нина прочно вошло в Историю 
ХХ века, а его деятельность во 
многом определила ход ми-
рового развития. Весь жиз-
ненный путь Владимир Ильич 
Ленин являет собой пример 
самоотверженного служения 
интересам рабочего класса и 
трудового крестьянства.

21 января в Великом Новгоро-
де, Боровичах, в Валдае, Старой 
Руссе, в Малой Вишере, в Хвой-
ной, Чудово, Сольцах и других 
городах и районах Новгородской 
области коммунисты почтили па-
мять Вождя мирового пролетари-
ата Владимира Ильича Ленина. В 
98-ю годовщину со дня смерти ос-
нователя Советского государства 
люди несут цветы к его памятни-
кам.

Жизненный подвиг Владимира Ильи-
ча Ленина и сегодня остаётся примером 
самоотверженной борьбы за справед-
ливое общество. КПРФ последовательно 
противостоит антикоммунизму, антисо-
ветизму и русофобии, мы высоко несём 

знамя ленинской правды и боремся за 
построение социалистического общества 
по заветам Ильича.

В областном центре, на площади Побе-
ды – Софийская первый секретарь Новго-
родского обкома КПРФ Ольга Ефимова, 
коммунисты Никита Макаревич, Валерий 
Гайдым, Татьяна Яковлева, депутаты Думы 
Великого Новгорода фракции КПРФ, пред-
ставители организации «Дети войны» и 
другие товарищи возложили красные 
гвоздики к памятнику Владимиру Ильичу 
Ленину, к одному из первых памятников 
Ленину в стране.

В Малой Вишере в этот день состоялся 
приём новых членов партии.

Ленин был самым выдающимся 
политиком в истории современной 
цивилизации. Главное, чем знаме-
нит этот человек – он создал первое 
в мире социалистическое государ-
ство, открывшее новую эпоху и 
новую формацию общественного 
устройства.г. Великий Новгородг. Малая Вишера

г. Боровичи г. Чудово
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Новгородские коммунисты отметили 78-ю годовщину 
освобождения Великого Новгорода от немецко-фашистских 

20 января 2022  года коммунисты 
и комсомольцы Великого Новгоро-
да, депутаты фракции КПРФ Думы 
Великого Новгорода, активные 
члены городской общественной 
организации «Дети войны», а так-
же члены Общероссийского обще-
ственного Движения «В поддержку 
армии, оборонной промышленно-
сти и военной науки» возложили 
цветы к мемориалу «Вечный огонь 
славы» на территории Новгород-
ского Кремля. 

В 1944-м году на этом месте, над стена-
ми древнего Кремля красноармейцы 
водрузили Красное знамя Победы. Это 
означало, что город полностью освобож-
дён, закончилась его 883-дневная оккупа-
ция. Это был настоящий подвиг Советско-
го народа.

За этот страшный период оккупации 
город был практически разрушен. Враги 
уничтожили жилые дома, городское 
хозяйство, промышленные предприятия. 
Разрушили памятники Новгородского 
зодчества и культуры, разграбили музеи 
и храмы, распилили на части для вывоза 
из страны символ российской госу-
дарственности  –  памятник 1000-летию 
России.

В результате обороны Новгорода 
потери советских войск составили более 
750 тысяч бойцов убитыми, умершими от 
ран и пропавшими без вести.

Постановлением от 1 ноября 1945 года 
Новгород был включён в число 15 древ-
нейших городов Советского Союза, подле-
жащих первоочередному восстановле-
нию.

Всего к семинару во всех регио-
нах страны было совершено более 500 
подключений из региональных и город-
ских партийных организаций. Со вступи-
тельным словом и докладом на тему «Об 
организационном и кадровом укрепле-
нии партийных отделений в ходе отчетно-
выборной кампании 2022 года» выступил 
Председатель ЦК КПРФ Г. А. Зюганов.

Члены Президиума ЦК партии расска-
зали о текущих задачах КПРФ в непростой 
период, когда от всех её членов требуется 
максимальная собранность и сплочён-
ность. Подобной политической напря-
жённости в обществе не наблюдалось 
уже несколько десятилетий. Тяжелей-
шая экономическая ситуация ещё более 
усиливает запрос на альтернативный 

курс развития, и КПРФ  –  единственная 
сила, которая оппонирует действующему 
режиму.

На каждых очередных выборах власть 
придумывает всё новые уловки, чтобы 
иметь своё большинство во всех парла-
ментах. На этот раз ЦИК уже готовит зако-
нопроект, чтобы сократить количество 
представителей оппозиционных партий с 
правом совещательного голоса в избира-
тельных комиссиях.

Рассматривается безумный зако-
нопроект о местном самоуправлении, 
который полностью ликвидирует органы 
местного самоуправления. Чтобы главами 
сельских поселений не стали оппозицио-
неры, сельские поселения хотят ликвиди-
ровать, оставив только районы с подкон-
трольными назначаемыми главами.

Одна из наиважнейших задач сегодня, 
это развитие региональных инициатив. В 
каждом регионе необходимо накапливать 
силы. Огромное внимание надо уделять 
вопросу подбора кадров, партия должна 
быть уверена в каждом, кто представляет 
её на выборах. Подготовка к избиратель-
ному циклу 2022 года уже началась и уже 
поставлены задачи перед региональны-
ми отделениями.

Необходимо, также, удвоить числен-
ность партии и активизировать её влия-
ние в рабочей среде. В ближайшее время 
намечено провести обучение профсо-
юзных активистов в Санкт-Петербурге и 
провести по всей стране региональные 
семинары партийного актива.

Партийный актив Новгородского областного отделения 
КПРФ принял участие в семинаре-совещании ЦК КПРФ

В субботу 22 января партийный актив Новгородского областного отде-
ления КПРФ принял участие в семинаре-совещании ЦК КПРФ, проводи-
мом в режиме видеоконференции. 

захватчиков

Встречи 
Ольги Ефимовой 

с руководителями 
ЦК партии

20 января прошли встречи перво-
го секретаря Новгородского обко-
ма КПРФ Ефимовой  О. А. с руково-
дителями Центрального Комитета 
партии. 

Ольга Анатольевна обсудила с Пред-
седателем ЦК КПРФ Зюгановым  Г. А. 
социально-экономическую ситуацию в 
регионе. Были затронуты вопросы обра-
зования, здравоохранения в Новгород-
ской области, а также проблемы, связан-
ные с пандемией.

Затем состоялся разговор с Мель-
никовым  И. И.  –  первым заместителем 
Председателя ЦК КПРФ, вице-спикером 
Госдумы РФ, на котором был затронут ряд 
законодательных инициатив КПРФ, в том 
числе предложенный Компартией зако-
нопроект о признании Россией респу-
блик  ДНР и  ЛНР.

Далее, состоялась встреча с первым 
заместителем Председателя ЦК КПРФ 
Афониным  Ю. В., на которой обсудили 
задачи партийного строительства, совер-
шенствования работы партийного аппа-
рата, хозяйственные и кадровые вопро-
сы и задачи по налаживанию выборных 
кампаний 2022 года.

СТАРАЯ РУССА: 
Обсуждение 

скандального 
законопроекта об МСУ 

провели без 
представителей КПРФ

Коммунисты Старой Руссы возмущены 
однобоким подходом проединороссовско-
го руководства Новгородской областной 
Думы при обсуждении основных поло-
жений проекта федерального закона «Об 
общих принципах организации местного 
самоуправления в единой системе публич-
ной власти». 24 января Председатель Думы 
Юрий Бобрышев и прибывшая с ним заме-
ститель Ольга Борисова провели встречу с 
активом Старорусского района, не пригла-
сив ни одного депутата-коммуниста. При 
том, «Единая Россия» со всех экранов вещает, 
что «изменение системы МСУ, отраженное в 
новом законе, должно проходить с учетом 
мнения муниципальных депутатов и интере-
сов жителей».

Это уже норма у единороссов, внедрять 
и принимать только то, что выгодно партии 
власти. Именно так, наплевав на мнение 
людей, уничтожили здравоохранение, обра-
зование, увеличили пенсионный возраст. А 
теперь уничтожат и местное самоуправле-
ние.

Вот мнение по этому поводу первого 
секретаря Старорусского райкома КПРФ: 
«Я, Благодёров Дмитрий Юрьевич, депутат 
Думы Старорусского района и руководи-
тель фракции КПРФ Совета депутатов города 
Старая Русса (состав фракции – 5 депутатов- 
коммунистов). Ни меня, ни моих товари-
щей на эту встречу не пригласили! Вот вам 
и учитывание мнений депутатов и жителей 
Старорусского района!»

Между тем, изменения, о которых идёт 
речь, полностью ликвидируют органы мест-
ного самоуправления. Чтобы не избирать 
глав сельских поселений, дабы не выбрать 
неугодного власти оппозиционера, никаких 
выборов там больше не будет. Ведь оста-
нутся только районы с подконтрольными 
назначаемыми главами. И коммунисты в эту 
дружную и голосующую «как надо» ватагу 
никак не вписываются. Потому и обсуждают 
единороссы данный законопроект сами с 
собой. А мнение депутатов-коммунистов, как 
и мнение избирателей, доверивших КПРФ 
свои голоса, их раздражают.
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25 января в Государственной 
Думе обсуждали вопрос «Об общих 
принципах организации местного 
самоуправления в единой системе 
власти».

Докладчик Крашенинников  П. В. в 
течение 20 минут рассказывал, как зажи-
вёт местная власть. Ведь теперь будет 
3 вида МО в РФ: городской и муници-
пальный округа, а также внутригород-
ская территория города федерального 
значения.

То есть фактически будет огромное 
укрупнение сельских территорий.

«Единая Россия», пыталась объяснить 
это укрупнение тем, что сейчас в сёлах и 
деревнях ничего не решается, потому что 
нет денег и люди просто не знают к кому 
идти. Нужно укрупнение, в результате 
которого сократятся администрации и всё 
будет хорошо и даже замечательно! Это 
объяснение для дебилов что ли?

Огромные территории в несколь-
ко сотен километров с муниципальным 
центром, до которого не доехать, не 
дойти. Это благо?! Депутатов теперь не 
будет, а снять главу муниципалитета, даже 
если тот будет избран всенародно, может 
Президент РФ.

Объяснения единороссов этих «прин-
ципов» похожи на те, которые звучали при 
проталкивании пенсионной реформы и 
куаризации всей страны – мы работаем на 
благо каждого человека и гражданина! Но 
выглядит на деле это малоубедительно, 

безнравственно, попросту бесчеловечно.
Да, субъекты РФ могут вносить поправ-

ки в этот безумный, безумный, безумный 
законопроект, после принятия которого, 
в переходный период до 2028 года, будет 
окончательно «выжжено» народовластие. 
Но вот прислушаются ли к этим поправ-
кам, которые пойдут в разрез с предлага-
емой концепцией?

За этот закон проголосовали 
депутаты «ЕР», ЛДПР, «Новые люди». 
Против – КПРФ и СР.

Ольга АЛИМОВА,
 депутат Госдумы фракция КПРФ

Предложенный проект об упразднении 
местного самоуправления резко снизит  
качество решения вопросов местного 
значения. Лучшие муниципальные кадры 
сконцентрированы именно в поселениях, и 
эти люди не просто несут бремя решения 
вопросов местного значения, они умеют, в 
отличие от высоко сидящих чиновников, 
это делать эффективно и малозатратно.

У муниципалитетов сократится ряд 
полномочий  –  например, в сферах комму-
нального и дорожного хозяйства и так 
далее. Законопроект предполагает, что эти 
полномочия могут остаться у органов мест-
ного самоуправления, по решению регио-
на. Однако в эту возможность мало кто 
поверит, вспоминая передачу полномочий 
в сфере здравоохранения на региональ-
ный уровень.

В очередной раз мы убедились, что заве-
рения властей о достойной жизни населения 
или их крылатые фразы «приблизить власть 
к народу» на деле очередной пустой звон и 
сотрясение воздуха. Под этим упразднени-
ем надо понимать прихоть власти – подчи-
нить волю избирателей накануне выборов 
и оградить «себя заботливых» от «лишних» 
житейских проблем и забот.

ДЕПУТАТСКАЯ РАБОТА

«Нет самодержавию! 
Только народ 

является источником 
власти!» 

- депутат Госдумы от КПРФ Ми-
хаил Матвеев о попытке очеред-
ной реформы системы местного 
самоуправления.

Коммунист обратил внимание 
коллег на интересный момент: если 
в законе прописано о том, что губер-
натор может отрешить от должности 
даже всенародно избранного мэра, но 
у населения такой возможности нет, 
то на кого будет ориентироваться этот 
мэр?

– Кто является источником его 
власти? Народ или вышестоящий 
чиновник?

Как отметил доктор исторических 
наук, профессор Самарского универси-
тета, если в советское время вертикаль 
власти была системой коллегиально-
го управления, системой народовла-
стия, даже, если хотите, парламентской 
республики, то сегодня идет выстраи-
вание вертикали самодержавной. Как 
говорится, «почувствуйте разницу»!

ЕФИМОВА ОЛЬГА: недовольство  людей  
действиями  власти  зреет именно на низовом уровне. 

В  бандитские  90-е годы уже  ликвидировали сельсоветы, кооперации, МТС 
и все сельские структуры,  на чем держалось село и агропромышленный ком-
плекс.  В начале 2000-х власть занялась очередным реформированием МСУ 
и тогда  им понадобилось  расширение  сельсоветов и депутатов в сельских 
поселениях. Ну, любят  властьимущие заимствовать опыт из-за рубежа. 

Предлагаемый взамен ФЗ 
№ 131 проект федерального за-
кона «Об общих принципах орга-
низации местного самоуправле-
ния в единой системе публичной 
власти» на многие вопросы не 
дает ответа.

Предлагается установить новое 
правовое регулирование организации 
местного самоуправления в РФ. Так, в 
частности устанавливается, что орга-
ны местного самоуправления входят 
в единую систему публичной власти в 
РФ, но при этом, как и раньше не входят 
в систему органов государственной 
власти РФ.

Устанавливается одноуровневая 
организация местного самоуправления, 
тем самым ликвидируется местное само-
управление на уровне городских и сель-
ских поселений.

Согласно ч. 3 статьи 88 законопро-
екта на переходный период при нали-
чии согласия населения, выраженного 
представительными органами соответ-
ствующих поселений и муниципального 
района, осуществляется объединение 
всех поселений, входящих в состав муни-
ципального района. Муниципальный 
район, в котором все поселения, входив-
шие в его состав, объединились, а также 
указанные поселения упраздняются.

Следует учесть, что в законопроек-
те не прописана норма, учитывающая 
действие в случае «несогласия населе-
ния, выраженного представительными 
органами соответствующих поселений и 
муниципального района».

В случае упразднения местного само-
управления на уровне городских и сель-
ских поселений мы потеряем депутатов 
представительных органов.

Согласно части 9 статьи 4 законо-
проекта муниципальное образование 
не является административно-террито-
риальной единицей. В настоящее время 
административно-территориальное 
устройство основывается на территори-
ях муниципальных образований. В связи 
с этим, введение данной нормы может 
повлечь возникновение новых терри-
ториальных споров и возможное укруп-
нение или раздробление существующих 
муниципальных районов.

Выводы:
1. Законопроект значительно снижа-

ет самостоятельность органов МСУ, 
гарантированный Конституцией РФ и 
создает полную зависимость глав муни-
ципальных образований от органов 
государственной власти. Теперь главу 
муниципального образования можно 
уволить по любому поводу;

2. В результате упразднения мест-
ного самоуправления на уровне город-
ских и сельских поселений значительно 
снизится доступность власти для людей, 
что противоречит принципу «шаговой 
доступности» местного самоуправления, 
также снизится качество оказания госу-
дарственной и муниципальной услуги 
непосредственно населению;

3. Принятие законопроекта приве-
дет к сокращению большого количества 
муниципальных депутатов, что продол-
жит курс на деградацию политической 
системы. Депутаты сельсоветов  –  самая 
настоящая представительная власть;

4. В результате упразднения бывшие 
поселения лишаются своих бюджетов и 
муниципальной собственности;

5. Если вместо избранных глав посе-
лений будут назначенные исполнители, 
это разрушает саму идею местного само-
управления. «Назначенцы» не работают 
на развитие, они будут работать на отче-
ты перед начальством. Больше не будет 
ярких личностей, думающих людей, кото-
рые имеют свою точку зрения;

В связи с этим, КПРФ не поддерживает 
проект федерального закона «Об общих 
принципах организации местного само-
управления в единой системе публичной 
власти» и требует доработки.

Источник: сайт КПРФ

В обсуждении приняли участие: руково-
дитель фракции КПРФ, депутат Думы Вели-
кого Новгорода Виталий Макаров и депу-
тат от КПРФ, заместитель Председателя 

Думы Великого Новгорода Татьяна Яков-
лева. Выражая мнение всех депутатов-
коммунистов, Виталий Макаров заявил, 
что КПРФ против упразднения местного 

самоуправления в городах и сельских 
поселениях. Против назначения мэров и 
глав губернатором, и против возможности 
им же увольнения неугодных.

При этом КПРФ всегда выступала 
за прямые выборы мэра. Только в этом 
случае он будет думать о доверии населе-
ния, а не прислуживать тем, кто его назна-
чил.

Власть и единороссы сегодня не 
способны решать вопросы и проблемы 
людей. Им проще уже в отработанной 
манере всё «оптимизировать» и ликвиди-
ровать.

По словам Виталия Макарова, рефор-
ма приведёт к сокращению числа муни-
ципальных депутатов, которые являются 
непосредственными представителями 
народа и являются самым близким орга-
ном власти к людям. Именно поэтому 
фракция КПРФ отказывается поддержи-
вать данный проект закона.

Фракция КПРФ Думы Великого Новгорода против ликвидации МСУ

Этого то они и боятся. 

На прошедшем во вторник, 25 января, Совете Думы Великого Новгорода 
обсуждался проект Федерального закона «Об общих принципах организа-
ции местного самоуправления в единой системе публичной власти». 
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Каждый год в январе случается традици-
онное обострение у российских гробокопа-
телей: они вдруг резко теряют сон и аппетит 
от того, что Ленин лежит в Мавзолее на Крас-
ной площади, и требуют немедленно выне-
сти его тело и «похоронить по-христиански». 
Людмила Нарусова в самом начале дискус-
сии с гордостью напомнила, кто положил 
начало этой традиции: еще в 1991  году ее 
муж, депутат Анатолий Собчак, выступил на 
съезде с инициативой предать тело Ленина 
земле «в соответствии с обычаями нашего 
народа». За тридцать лет аргументация не 
изменилась: вдова Собчака тоже начала с 
того, что захоронение в Мавзолее якобы 
нарушает православные каноны.

Юрий Афонин отметил, что разговоры о 
необходимости захоронить Ленина возни-
кают обычно в периоды острых кризисов 
капитализма, для отвлечения народа от 
реальных проблем. Патентованные антисо-
ветчики по заданию власти вбрасывают эту 
тему всякий раз, когда внимание общества 
надо срочно переключить. Но эти разгово-
ры так и остаются разговорами: как и при 
Собчаке, идея борьбы с Лениным не нахо-
дит отклика в широких слоях населения.

Больше того, даже либеральный 
«Левада-центр» фиксирует в своих опросах 

рост положительных оценок деятельно-
сти основателя Советского государства – в 
полтора раза за последние 15 лет. Сегодня 
положительно оценивает роль Владимира 
Ильича Ленина более 50 % граждан, а отри-
цательно  –  в 3 раза меньше. А советскую 
эпоху считают лучшей в истории страны 
уже 75 %. Поэтому антиленинские и антисо-
ветские эскапады не добавляют их авторам 
популярности, а скорее наоборот. Так пого-
рели на выборах «Яблоко» и ЛДПР, привыч-
но строящие свою риторику на замшелой 
антисоветчине: «Яблоко» набрало вовсе 
мизерный процент, жириновцы едва пере-
ползли через пятипроцентный барьер.

Первый зампред ЦК КПРФ также сказал: 
похоже, борьба с Лениным и советским 
прошлым окончательно затмила для либе-
ралов правозащитную деятельность, 
которую они ставили себе в заслугу. Круп-
нейшей реальной правозащитной силой 
страны стала КПРФ, которая по всей России 
отстаивает права и свободы граждан, защи-
щает от уничтожения властью и рейдерами 
народные предприятия. А вот российские 
либералы палец о палец не ударили для 
зашиты совхоза имени Ленина, возглав-
ляемого Павлом Грудининым, равно как и 
других народных предприятий, которые 

сегодня повергаются жесткому давлению.
А если рассматривать претензии гробо-

копателей по существу, заметил Юрий 
Вячеславович, то вся их нелепость стано-
вится очевидна. Во-первых, Ленин был 
атеистом, Советский Союз был светским 
государством, да и Россия  –  страна пока 
еще светская, так почему захоронение 
должно быть непременно христианским?

Во-вторых, по большому счету, даже с 
точки зрения православных канонов нару-
шений нет: тело Ленина покоится на 2 метра 
ниже уровня земли. Примерно на таком же 
уровне расположены саркофаги москов-
ских князей в подвале Архангельского 
собора Московского кремля. Что, москов-
ских князей тоже хоронили неправильно и 
надо всех их закопать в землю?

Кроме того, в Киево-Печерской лавре, 
Псково-Печерском монастыре есть захо-
ронения монахов в пещерах, и их остан-
ки доступны для обозрения посетителей. 
В православных монастырях тоже плохо 
соблюдают каноны?

Решение о захоронении Ленина в 
Мавзолее принималось Съездом Советов 
СССР и выражало мнение всего советского 
народа, подчеркнул Юрий Афонин. И тогда 
у православной церкви никаких претензий 
не было.

Юрий Афонин напомнил, что большеви-
кам выпала труднейшая задача  –  собрать 
заново и спасти страну, разваленную 
бездарными временщиками и разорен-
ную войной. И они с этой задачей спра-
вились  –  во главе с Лениным. И прове-
ли беспрецедентную, никем в мире не 

виданную модернизацию  –  под руковод-
ством Ленина и Сталина.

Нынешняя российская власть все чаще 
пытается отвлечь людей от нынешних бед, 
пытается убедить в том, что это большевики 
во всем виноваты. И раз за разом вбрасыва-
ет в сложные моменты идею о захоронении 
Владимира Ильича Ленина. Сейчас как раз 
такой момент: люди беднеют восьмой год, 
инфляция достигла двузначных значений, 
смертность превысила рождаемость на 
миллион человек за год. Самое время пого-
ворить о выносе Ленина из Мавзолея! Этот 
нехитрый маневр настолько очевиден, что 
его пришлось признать и Людмиле Нарусо-
вой: в конце дискуссии она согласилась с 
тем, что эту тему регулярно вбрасывают для 
отвлечения внимания общества от основ-
ных проблем.

Мы дадим очередной отпор гробокопа-
телям, пообещал Юрий Афонин. Великий 
Ленин останется в Мавзолее. Его заслу-
ги, его гений признаны не только в нашей 
стране, но и во всем мире, даже идеологи-
ческие противники чрезвычайно высоко 
его ставили. В Латинской Америке говорят: 
они хотели закопать нас, но не знали, что 
мы  –  семена. Семена социализма, посеян-
ные Лениным, живы и обязательно взой-
дут – и в России, и на всей планете.

МНЕНИЕ

Почему сегодня вся эта пятая колонна 
так ненавидит Ленина? Она ненавидит его, 
прежде всего, потому, что Ленин восста-
новил тысячелетнюю российскую госу-
дарственность. Это главное изобретение 
русского народа, то, чем мы гордились, и 
всегда будем гордиться. В мире есть всего 
две страны, которые в течение пятисот лет 
не теряли своего суверенитета  –  Россия и 
Англия. Но сегодня наш суверенитет урезан, 
нам пытаются диктовать свои правила и 
доллар, и ВТО, и МВФ, и мировые банки. Они 
душат нашу экономику, высокие техноло-
гии, образование и науку.

Гений Ленина состоял, прежде всего, в 
том, что он взял все лучшее из тысячелет-
ней русской истории. Сталин продолжил 
эту политику в ходе индустриализации, 
коллективизации и культурной революции. 
Всего четыре года хватило Ленину для того, 
чтобы несколько раз изменить курс. Ведь 
он прекрасно понимал, что происходит в 
этом мире. Вслед за формированием силь-
ной Красной армии он предложил политику 
военного коммунизма, потому что надо было 
спасти голодающий в городах рабочий класс. 
Поэтому продразверстка была крайней 
необходимостью, чтобы сохранить промыш-
ленно-производственный потенциал.

Но когда стало чуть легче, эта жесткая 
политика потребовала корректировки. 
Поэтому сначала был введен продналог, 
а затем объявлена новая экономическая 
политика. Вдумайтесь, Россия прошла путь 
от «керенок», которые меряли, наматывая 
на руку, до золотого червонца, ставшего 
самой твердой валютой в Европе. Так Ленин 
проводил финансовую политику в новых 
условиях.

Ленину досталась страна, в которой 
каждый второй солдат в ходе Русско-япон-
ской войны не умел читать и писать. При 
этом в японской армии все были грамот-
ными. Ленину досталась страна, где всего 
15 % женщин умели расписаться. И он 
понимал: чтобы строить новый мир, нужно, 
прежде всего, иметь классное образова-
ние и великолепную науку. При Ленине 
уже в ходе Гражданской войны были созда-
ны сорок лучших научно-исследователь-
ских институтов. Была также организована 
вторая ВЧК по борьбе с беспризорностью 

и безграмотностью. И почти пять миллио-
нов беспризорников отправили в школы, 
где они начали учиться и стали настоящими, 
полноценными гражданами.

Мы трагический 41-й, после великих 
преобразований сталинской эпохи, встре-
тили с самым грамотным в мире населе-
нием, с самыми талантливыми учеными, с 
самыми храбрыми и достойными команди-
рами, с самыми профессиональными инже-
нерами и с самым патриотичным молодым 
населением.

Сталину удалось объединить нашу тыся-
челетнюю историю. Он первым провоз-
гласил на съезде ударников, что, или мы 
за десять лет пробежим тот путь, который 
Европа прошла за пятьдесят  –  сто лет, или 
нас сомнут. И тогда мы взяли все лучшее, что 
было в мире, чтобы создать индустриаль-
ную мощь, науку и классное образование.

Вот этому должны учиться нынешние 
правители. Они обязаны понимать, что 
сегодня стране брошены не менее грозные 
вызовы, чем в ленинско-сталинскую эпоху. 
Над нами уже прозвучали четыре мощных 
набата. Первый прозвенел, когда нацисты 
и последователи прибалтийских фаши-
стов стали маршировать по улицам Риги, 
объявив наших соотечественников, русских 
людей, «негражданами». Тогда и Путин, и 
Лавров, и все наши правители обязаны 
были возвысить свой голос, заявив, что мы 
не допустим в Прибалтике этого безобра-
зия! Но они промолчали, проглотили, и даже 
не утерлись.

Затем прозвучал еще более громкий 
колокол в матери городов русских – Киеве. 
Там нацисты и бандеровцы расстреляли тех, 
кто пытался сопротивляться, и под руко-
водством ЦРУшников захватили власть, 
объявив, по сути дела, войну украинскому 
народу.

Советская власть сделала все для восста-
новления нашей безопасности. Была не 
только создана великая Красная армия, но 
и восстановлены казачьи подразделения. 
Но сегодня, после того, как тридцать лет 
все ломали, уродовали и крушили, вдруг 
спохватились и поняли, что НАТОвцы уже в 
сердце русской цивилизации, и что-то надо 
делать.

Даже Путин вспомнил, что если амери-
канцы запустят из-под Харькова свои 

ракеты, до центра управления в Кремле они 
будут лететь пять минут. Ты штаны не успе-
ешь надеть и разобраться, кто на тебя напа-
дает!

Сейчас российские власти предъявили 
Западу внешнеполитический ультиматум. 
Но любой ультиматум требует понимания, 
а, что дальше? Я не сомневаюсь в том, что 
американцы нам откажут. Поэтому совер-
шенно очевидно, что надо принимать 
экстренные меры. И такие меры наша стра-
на уже принимала с 17-го по 24-й годы под 
руководством Ленина. И эти меры были 
гениальными.

Чем отличается нынешняя ельцинско-
гайдаровская финансово-экономическая 
политика от ленинской? Ленин укреплял 
все, что связано с нашим суверенитетом и 
независимостью, от национализации круп-
ной собственности и банков, до новой 
экономической политики. Ленин тогда 
примирил частную и общественно-коллек-
тивистскую собственность.

Сталин пошел еще дальше, прове-
дя могучую индустриализацию, и создав 
лучшую в мире науку и технику.

Брежнев с Косыгиным пошли еще даль-
ше, создав ракетно-ядерный паритет и урав-
няв наш потенциал с американским.

Слава богу, что сейчас удалось сохранить 
военно-технический потенциал. Однако вся 
электроника, программное обеспечение, 
вся цифровизация базируются на принци-
пиально новых научных достижениях. Но 
чтобы их реализовать, Путину и Мишустину 
надо проводить совершенно иную политику.

Мы предложили свою программу 
«Десять шагов к достойной жизни». Прежде 
всего, это классное образование и наука. 
Мы предложили программы устойчивого 
развития, освоения новой целины, реаль-
ной цифровизации, образования для всех. 

Мы также внесли целый ряд предложений 
по поддержке стариков, женщин и детей. 
Мы предложили прожиточный минимум в 
25 тысяч рублей, а не в 13 с копейками, как 
сейчас.

Но сегодня принят бюджет, в котором 
нет ничего для нормального развития стра-
ны. При этом правительство сидит на горе 
денег. Один только Фонд национального 
благосостояния составляет 14 триллио-
нов рублей, а золотовалютных резервов у 
нас – 630 миллиардов долларов. Так вложи-
те их в мозги, вложите в новые технологии, 
поддержите стариков, отмените пенсион-
ное людоедство. Тогда и будете развиваться, 
как следует!

Мне думается, что недавние события 
в Казахстане немного протрут им глаза и 
продуют уши. Посмотрите, что там творит-
ся! Когда мы заканчивали поднятие целины, 
русских и казахов было по шесть с неболь-
шим миллионов. Но за последние годы из 
Казахстана выгнали три миллиона русских.

Теперь во власти представители толь-
ко казахской нации. Их набобы расхватали 
всю собственность, а народ остался нищим 
и голодным. Прожиточный минимум в 
Казахстане на наши деньги составляет 6300 
рублей. Это в два раза ниже даже полу-
нищенского прожиточного минимума в 
России!

Поэтому в Казахстане сразу вспыхнули 
все областные центры. Сейчас все списы-
вают на террористов и бандитов. Но глав-
ные террористы это те, кто пустил страну в 
распыл.

Нам всем сегодня брошен большой 
вызов. НАТОвцы, американцы и глобали-
сты душат Россию, потому что им не нужны 
конкуренты. Я и в Казахстане, выступая в 
«школе Назарбаева», сказал: вы им нужны 
лишь в качестве марионеток. И они вас 
будут душить. Как только вы сделаете шаг в 
сторону, так и начнут. Вот и начали.

Поэтому нам надо все сделать, чтобы 
ленинско-сталинская модернизация была 
реализована в новых условиях. А для этого 
нужен реальный левый поворот и широкий 
союз лево-патриотических сил, который мы 
представляем. И сегодня, идя к 100-летию 
образования СССР, мы опираемся на гений 
Ленина, на ленинско-сталинскую модерни-
зацию, на Великую Победу, на наш космиче-
ский подвиг и на тысячелетние достижения 
Российской державы!

 
Источник: сайт КПРФ 

(в сокращении)

Г.А. ЗЮГАНОВ: Учитесь у Ленина человечности!
Хочу напомнить еще об одной странице истории, которая исключитель-

но важна для нынешних российских правителей. 

ЮРИЙ АФОНИН – НАРУСОВОЙ: Мавзолей будет стоять, 
Первый заместитель Председателя ЦК КПРФ Ю. В. Афонин принял уча-

стие в дискуссии с сенатором Л. Б.  Нарусовой в программе «Поединок» 
на канале «Общественная служба новостей». Темой стала известная идея 
антисоветчиков «захоронить тело Ленина».

дело Ленина будет жить!
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Здесь дети побывали во фронтовой 
землянке, испытали себя в роли военных 
связистов и санитаров, примерили 
военную одежду, осмотрели советское 
вооружение, ознакомились с историей 
воинских частей гарнизона. Такие 
интерактивные экскурсии помогают 
детям закрепить знания, полученные в 
школе о Великой Отечественной войне и 
о Советском государстве. 

ПАМЯТЬ

Коммунисты Сольцов организовали для 
школьников экскурсию в героическое прошлое

26 января, в рамках патриотического воспитания молодого поколе-
ния, коммунисты Сольцов Назаров В.В., Владимирова Е.П., Никитина Е.В. 
для учащихся 5-6 классов школы дальней деревни Горки организовали 
экскурсию в Музей воинских частей Солецкого гарнизона. 

В этот день в 58-метровый шурф крас-
нодонской шахты № 5 были сброшены 71 
человек, из которых часть была предва-
рительно расстреляна, а часть сброшена 
живыми.

Вслед за людьми каратели скинули 
в шахту шахтёрские тележки и бросили 
несколько гранат.

Молодая Гвардия  –  советская 
подпольная антифашистская комсо-
мольская организация юношей и 
девушек, действовавшая в годы Вели-
кой Отечественной войны (с  сентября 
1942  года по январь 1943  года), в основ-
ном, в городе Краснодоне Ворошилов-
градской области Украинской ССР.

Организация была создана вскоре 
после начала оккупации города Крас-
нодона войсками нацистской Германии, 
начавшейся 20 июля 1942 года. «Молодая 
гвардия» насчитывала около ста участни-
ков – юношей и девушек. Самому младше-
му её члену было четырнадцать лет.

В конце января 1943  года в городе 
Ровеньки, где размещалась окружная 
жандармерия, был расстрелян Олег 
Кошевой. А 9 февраля 1943 года в лесу 
под Ровеньками были расстреляны 

Любовь Шевцова, Семён Остапенко, 
Дмитрий Огурцов, Виктор Субботин. 
Ещё четыре человека были расстреляны 
в других районах. 

Всех молодогвардейцев перед смер-
тью подвергали жестоким пыткам и 
истязаниям.

14 февраля 1943 года город Краснодон 
был освобождён от оккупационных войск 
нацистской Германии советскими войска-
ми Юго-Западного фронта в ходе Вороши-
ловградской операции.
Почтим память Героев Краснодона.

Почтим память Героев-Молодогвардейцев
Дата 16 января 1943 года навсегда 

вошла в историю не только малень-
кого шахтерского города Краснодо-
на на Донбассе, но и всей Великой 
Отечественной войны.
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25 января Хвойная встречала вы-
ездное заседание правительства 
Новгородской области. 

Коммунисты и инициативные жите-
ли района вышли с одиночными пикета-
ми. Требования были разные: и против 
QR-кодов, и против сегрегации людей, и 
против безобразного содержания дорог 
в зимний период. Среди требований на 
плакатах протестующих, – «Хочу на приём 
к губернатору!», «Люди не скот! Нет введе-
нию QR-кодов и электронному концлаге-
рю!». Рядом с указателями дорог проте-
стующие разместили плакаты, гласящие, 
что никаких дорог там нет. 

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

Заседание Бюро 
в Хвойной

19 января 2022 года в посёлке 
Хвойная прошло заседание Бюро 
Хвойнинского райкома КПРФ. 

На заседании были рассмотрены вопро-
сы о подготовке к отчетно-выборной 
Конференции Хвойнинского районного 
отделения КПРФ, о проведении мероприя-
тий, посвящённых памятной дате 21 янва-
ря – годовщине смерти Владимира Ильича 
Ленина, а также материалы депутатских 
наказов для депутата фракции КПРФ Новго-
родской областной Думы Тихомирова С. И.

Отчётно-выборное 
собрание В Чудово

21 января в городе Чудово состоя-
лось отчётно-выборное собрание Чу-
довского районного отделения КПРФ. 

На собрании первый секретарь райкома 
Кострикова Л.Р. выступила с отчётом о рабо-
те Комитета Чудовского районного отделе-
ния КПРФ за период с января 2020 года по 
январь 2022 года. Коммунисты признали 
работу прежнего Комитета удовлетвори-
тельной и избрали новый состав Комитета 
и КРК тайным голосованием. После собра-
ния состоялся первый организационный 
Пленум Комитета Чудовского районного 
отделения КПРФ, на котором были избра-
ны первый и второй секретари Комитета и 
новый состав Бюро райкома КПРФ. Первым 
секретарём Комитета была вновь избрана 
Кострикова Лилиана Ривнатовна, вторым 
секретарём – Ефремов Анатолий Владими-
рович.

Отчетно-выборное 
собрание в Сольцах

16 января в городе Сольцы состо-
ялось отчетно-выборное собрание 
Солецкого районного отделения 
КПРФ. 

На собрании первый секретарь райкома 
Кириллова Л.А. выступила с отчетом о рабо-
те Комитета Солецкого районного отделе-
ния КПРФ за двухлетний период работы. 
Коммунисты утвердили работу прежнего 
Комитета и избрали новый состав Комитета 
и КРК тайным голосованием. После собра-
ния состоялся первый организационный 
Пленум Комитета Солецкого районного 
отделения КПРФ, на котором были избра-
ны первый и второй секретари Комитета и 
новый состав Бюро райкома КПРФ.

Первым секретарём Комитета была 
вновь избрана Кириллова Людмила Агала-
ровна. В завершение работы Пленума, она 
торжественно вручила партийный билет 
новому члену партии Александру Грошеву и 
грамоты коммунистам за активную партий-
ную работу во время выборной кампании.

26 января в режиме видеоконференции 
прошло совещание руководителей Новго-
родского обкома КПРФ с секретарями 
районных Комитетов партии. В совещании 
приняли участие депутаты муниципаль-
ных Дум и сельских Советов. Участники 
видеоконференции обсуждали тему пред-
стоящих губернаторских выборов и феде-
ральный закон «Об общих принципах 
организации местного самоуправления в 
единой системе публичной власти».

Первый секретарь Новгородского 
обкома КПРФ Ольга Ефимова доложила 
участникам текущую повестку и позицию 
партии в отношении скандального законо-
проекта, который, по сути, уничтожит всё 
местное самоуправление в угоду партии 

власти. Данный вредоносный закон лишь 
усугубит и без того печальное положение 
городов и районов с их проблемами в 
здравоохранении, дорожном хозяйстве, в 
сфере ЖКХ, но взамен создаст конкурент-
ные преимущества для «Единой России» 
по отношению к оппозиции.

В этой связи КПРФ намерена жёстко 
отстаивать свою позицию в интересах 
простых тружеников, проводить одиноч-
ные пикеты и другие протестные акции.  

Видеоконференция
Состоялась видеоконференция руководителей Новгородского обкома 

КПРФ с секретарями районных Комитетов партии и депутатами муници-
пальных Дум и сельских Советов.

В Хвойной прошли акции протеста

В ходе собрания с отчетом о работе 
Комитета за двухлетний период высту-
пила второй секретарь райкома партии 
Харламова Надежда Александровна. С 
большими замечаниями работа Комите-
та была признана удовлетворительной. 
Избранному на собрании новому составу 
Комитета придётся исправлять ошибки 
в партийной работе предыдущего Коми-
тета и ставить более амбициозные цели: 
укрепление районного отделения за 
счёт удвоения численности, соблюдение 
коммунистами уставной дисциплины и 
активизация протестной деятельности.

Районный Комитет КПРФ единоглас-
но избрал первым секретарём райкома 
Харламову Н. А.

Члены Бюро Комитета Батецкого 
районного отделения КПРФ после Плену-
ма приняли участие в акции, посвящён-
ной снятию блокады Ленинграда во время 
Великой Отечественной войны.  

Отчетно-выборное собрание Батецкого 
районного отделения КПРФ

25 января в посёлке Батецкий со-
стоялось отчетно-выборное собра-
ние Батецкого районного отделе-
ния КПРФ. 
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Впервые о Сталинграде я услышал 
в конце февраля 1943 года. Разгова-
ривали трое военных. Их временно 
поселили к нам, когда мы прожива-
ли в городе Саратов, в доме моего 
деда. Они обсуждали военные дей-
ствия нашей армии под Сталингра-
дом и разгром фашистской группи-
ровки в районе Сталинграда. И уже 
тогда они предрекали, что с этого 
поражения фашистов начнется из-
гнание их с нашей земли. Они были 
убеждены, что пройдет какое-то 
время, и Германия будет разгром-
лена. И я, будучи мальчишкой, за-
помнил их разговоры на всю жизнь. 
Так это и случилось.

После разгрома фашистов в Сталинград-
ской битве, мы с ребятами бегали на поле за 
городом Саратовым, куда привезли разби-
тые немецкие и наши танки. Мы катались на 
башнях танков, лазили по ним, крутили все, что 
было можно. После их куда-то увезли.

Вспоминаю, что в эти года напротив дома, 
где мы жили, проживал кинооператор Д. Ибра-
гимов. Они вместе с режиссером, операто-
рами на самолете облетели всю местность, 
связанную со Сталинградской битвой, и сдела-
ли хронико-документальный фильм «Сталин-
град».

В этом фильме показано, что немцы 
планировали взять Сталинград 25 июля, Сара-
тов  –  10 августа, Куйбышев  –  16 августа. На 
кинопленке операторы зафиксировали самые 
важные события Сталинградской битвы. 8 
января 1943  года был предъявлен фельдмар-
шалу Ф. Паулюсу ультиматум о сдаче в плен и 
прекращение огня. 9 января истек срок ульти-
матума, и началась атака наших войск артилле-
рией и вступили в бой катюши. Наши операто-
ры Д. Ибрагимов, Б. Вакар, М. Вихирев снимали 
боевые действия штурмовой и истребитель-
ной авиации. 2 февраля 1943  года Ф.  Паулюс 
и еще 24 генерала с остатком войск –91 тыс. 
человек, сдались в плен. Последние кадры 
фильма – митинг Победы на площади Павших 
борцов 4 февраля 1943 года, когда перед наши-
ми войнами и жителями Сталинграда высту-
пил член Военного совета Сталинградского 
фронта Н. С.  Хрущев, командующий 62 армии 
генерал-лейтенант В. И.  Чуйков. 19 марта 
1943  года фильму «Сталинград» была присуж-
дена Сталинская премия I степени. Премию в 
сто тысяч рублей создатели фильма передали 
в фонд обороны страны. Копию фильма отпра-
вили в 44 страны мира.

После войны Сталинград стал быстро 
восстанавливаться. И в 1952 году мои родители 
вместе с нами детьми посетили его. Уже тогда 
была отстроена красивая набережная Волги, 
прекрасные дома в центре, панорама Сталин-
градской битвы и некоторые другие достопри-
мечательности.

А в 1961 году я, будучи студентом, Саратов-
ского политехнического института проходил 
производственную практику на Сталинград-
ском тракторном заводе. На нем во время 
войны делали танки.

После окончания института и направления 
в Новгородскую область о Сталинграде у меня 
были связаны события, когда я был председа-
телем Новгородского областного совета вете-
ранов.

В 2008 году в области проживало 33 участ-
ника Сталинградской битвы. В день 65-летия 
разгрома фашистских войск под Сталинградом 
торжественные мероприятия охватили всю 
Новгородскую область, но особо ее отмечали 
участники Сталинградской битвы. В Волгогра-
де 1–2 февраля тоже прошли торжественные 
мероприятия, где присутствовали особые 
почетные гости-ветераны и воины-защитники 
Сталинграда, на которые была приглашена и 
новгородская делегация.

В составе новгородской делегации на 
65-летний юбилей Сталинградской битвы были 
направлены участники этого сражения: участ-
ник Парада Победы на Красной площади 9 
мая 1945 года, полковник в отставке Жук В. С., 
генерал-лейтенант в отставке Юрков  Б. П., я 
как председатель областного совета ветера-
нов и Петров М. Н. – доктор исторических наук, 
профессор НовГУ имени Ярослава Мудрого.

Хорошо запомнилась необычная встреча 
двух генералов во дворце профсоюзов города 
Волгограда. Когда начали собираться ветера-
ны на торжественное мероприятие, мы вошли 
в огромный зал, а навстречу с другого входа 
появился генерал армии Моисеев  М. А.  Он 
увидел вдруг новгородца Юркова Б. П., быстро 
перешагнул через невысокий барьер, и они 
стали обниматься, выражая восторг от встре-
чи. Затем Моисеев  М. А. приказал адъютанту 
быстро принести медаль и удостоверение к 
ней «65 лет Сталинградской битве» и тут же под 
аплодисменты собравшихся ветеранов прико-
лол ему на грудь.

Как потом выяснилось, новгородец 
Юрков  Б. П. когда-то был преподавателем в 
генеральном штабе министерства обороны 
РФ, где обучение проходил генерал армии 
Моисеев М. А.

Было и такое: узнав, что я являюсь депу-
татом Новгородской областной Думы, меня 
пригласили на торжественный прием в Волго-
градскую областную Думу в честь 65-летия 
Сталинградской битвы, где я подарил портрет 
нашего знаменитого земляка Павлова  Я. Ф. 
руководителю Волгоградской области. И мы 
обменялись мнениями с депутатами о значе-
нии Сталинградской битвы в годы Великой 
Отечественной войны.

Нашей делегации были особо дороги собы-
тия Сталинградской битвы. Ведь новгородцем 
был самый известный участник сражения, 
ставший символом Сталинградской обороны. 
Это командир пулеметного отделения гвар-
дии старший сержант Яков Федотович Павлов. 
Сталинградская битва явилась переломным 
этапом Великой Отечественной войны, когда 
4-х месячная оборонительная операция 19 
ноября 1942 года переросла в наступательную.

Ярким наглядным образом обороны 
Сталинграда стал «Дом Павлова»  –  последний 
рубеж гитлеровцев к Волге. В конце сентября 
1942  года разведывательная штурмовая груп-
па из 3 бойцов, возглавляемая им, захватили 
4 этажный дом, и закрепилось в нем. Затем 
прибыло пополнение из 24 воинов. Они стой-
ко, 58 суток, оборонялись в укрепленном доме 
до начала контрнаступления советских войск. 
В Сталинградском сражении 58 суток. Сержант 
Яков Павлов и его товарищи защищали дом, 
отбивая атаки фашистов. Даже сами фашисты 
признавались, что в подобное было трудно 
поверить. На полевых картах советских офице-
ров дом Павлова был помечен как крепость.

58 дней – много это или мало? Сравните:
• за 44 дня покорена Франция;
• за 36 была покорена Польша.
Остальные страны Европы были покоре-

ны за меньший срок. В районе дома Павлова 
были стянуты танки и дополнительные войска. 
Немецкие войска там потеряли больше живой 

силы, чем за весь поход на Париж. Два месяца 
немцы усилено атаковали здание, соверша-
ли по несколько атак за день. Но наши воины 
сумели отстоять дом, до прихода подкрепле-
ния.

23 января 1942  года войска Донского и 
Сталинградских фронтов под командованием 
К.  Роскоссовский и А.  Еременко соединились 
в районе г. Калач. Были окружены 22 немецкие 
дивизии численностью более 300 тысяч чело-
век.

Чтобы сохранить в памяти потомков геро-
ев этих сражений спустя годы, к 65-летию 
Сталинградской битвы была выпущена боль-
шая энциклопедия Сталинградской битвы. 
Глава Администрации Волгоградской области 
Максюта  Н. К. прислал письмо на имя губер-
натора Новгородской области Митина  С. Г., в 
котором поблагодарил за активное содействие 
в подготовке первого энциклопедического 
издания этой книги, за коллективный труд 
новгородцев В. П. Арапова и М. С. Дягилева.

На следующий 70-летний юбилей Сталин-
градской битвы в феврале 2013  года были 
направлены полковник в отставке Жук  В. С., 
рядовой пехотинец Шабаров  П. А. и я как 
руководитель делегации. Самолетом из Санкт-
Петербурга мы прилетели в Волгоград, где нас 
встречали работники Министерства финансов 
Волгоградской области. Они везде нас сопро-
вождали от начала и до конца нашей поездки.

Мы поселились в гостинице на берегу 
Волги, недалеко от Мамаева кургана. Волга еще 
не совсем промерзла, над ней стоял неболь-
шой туман и вдали был виден противополож-
ный берег. Сопровождающий нас от комитета 
финансов предложил нам пройти до Мамаева 
кургана и осмотреть все достопримечатель-
ности комплекса музея-заповедника «Сталин-
градская битва».

Музей-заповедник «Сталинградская битва» –     
уникальный комплекс памятников, посвя-
щенных боевому прошлому Волгоградской 
земли. Он относится к особо ценным объектам 
культурного наследия народов РФ и включа-
ет музей-панораму «Сталинградская битва», 
памятник-ансамбль «Героям Сталинградской 
битвы» на Мамаевом кургане, музей «Мемо-
риально-исторический». Уникальность музея-
заповедника в том, что приобщения к истории 
происходят через подлинные предметы, доку-
менты и фотографии военных лет. Это огра-
ничено сочетается с целостным обобщенным 
образом Сталинградской битвы представлен-
ным на живописной панораме и диорамных 

полотнах.
Строительство мемориального комплек-

са было начато в мае 1959  года, а 15 октября 
1967  года состоялось его торжественное 
открытие, в котором приняли участие Бреж-
нев  Л. И., Косыгин  А. Н., другие руководители 
государства и военачальники.

Мы сходили и все это посмотрели, сфото-
графировались. А затем посетили музей 
И. В.  Сталина с оборотной стороны от скуль-
птуры «Родина-мать зовет» под Мамаевым 
курганом. Там собраны различные материа-
лы, рассказывающие о жизни и деятельности 
И. В.  Сталина во времена обороны Царицына, 
а также в Великую Отечественную войну. На 
другой день 2 февраля 2013 ггода мы втро-
ем проходили к главной площади парада, как 
вдруг нас остановила какая-то журналистка и 
стала что-то расспрашивать пехотинца Петра 
Андреевича Шабарова. Его крестьянский 
облик привлек ее. Он был одет в какой-то 
тулупчик, на голове шапка-ушанка, а на ногах 
унты. Мы торопились на парад, поэтому проси-
ли его не задерживаться и догонять нас. Но 
прошло некоторое время, и его не было. Мы 
вернулись назад, его нигде не было. В послед-
нюю минуту уже без него мы прошли по пропу-
скам на площадь, где состоялся парад. Его 
возглавил знаменитый танк Т-34, знаменосцы 
несли знамена под музыку «Священная война» 
затем двигалась военная техника. После пара-
да вернулись к своему автобусу, в нем с удив-
лением увидели Шабарова П. А. Он сказал, что 
он пехотинец и нигде не потеряется.

Программа нашего пребывания в Волго-
граде была очень насыщенна различными 
мероприятиями. Наша делегация побывала 
во дворце профсоюзов, где состоялся заме-
чательный концерт Дмитрия Хворостовского, 
который исполнял только песни военных лет. 
А в середине концерта с поздравлением вете-
ранов с 70-й годовщины Сталинградской битвы 
выступил президент РФ Путин В. В.

Мы тщательным образом с большим 
вниманием осмотрели дом Павлова, короб-
ку разбитой старой мельницы и замечатель-
ную панораму «Сталинградская битва». Своим 
содержанием эта панорама передает масштаб 
и значение событий, происходивших в Сталин-
граде, здесь были уничтожены лучшие диви-
зии вермахта, армиям выступавшего против-
ника был нанесен такой удар, оправиться от 
которого они уже не смогли.

Мы подошли к Мамаеву кургану и осмотре-
ли все вокруг. Подняться по тропинке к верши-
не Мамаева кургана, к подножью монумента 
«Родина-мать зовет», наши ветераны Жук В. С. и 
Шабаров  П. А. не смогли по состоянию здоро-
вья. Но я пошел вместе с огромной толпой. По 
бокам от тропы были установлены гранитные 
плиты с именами Героев Советского Союза. 
Впереди меня шли люди и в том числе мужчина 
без ноги на костылях. Он подошел к одной из 
плит, отбросил костыли и с криком: «Командир! 
Наконец-то я нашел тебя», лег на эту плиту и 
еще что-то кричал. Все остановились, у многих 
были слезы. Это потрясло всех нас идущих. 
Такое не забывается.

Нам удалось также посетить и подвалы 
универмага, того самого, в котором наши 
солдаты и офицеры во главе с командующим 
64-й армии Шумиловым  М. С. взяли в плен 
фельдмаршала Ф.  Паулюса и его окружение. 
Мы посмотрели реконструкцию его пленения 
и вывода их из темных подвалов универмага. 
На этом мероприятии были толпы людей, кото-
рые с большим удовлетворением смотрели и 
фотографировали эти события.

Пребывание нашей делегации в городе 
Волгограде завершилась встречей с работни-
ками Министерства финансов Волгоградской 
области, где выступили все члены нашей деле-
гации, и мы поблагодарили их за теплый прием 
и возможность близко познакомиться с арте-
фактами, документами и военной техникой 
участвующей в Сталинградской битве.

Председатель координационного совета
Новгородской областной организации 

Союз ветеранов 
В. П. Арапов

ПАМЯТЬ

Память о Сталинградской битве

2 февраля 1943 года победой советских войск завершилась Сталинградская битва
ЭТА ПОБЕДА ПОСЛЕ ЧЕРЕДЫ ПОРАЖЕНИЙ 1941–1942 ГОДОВ СТАЛА ПЕРЕЛОМНОЙ В ВОЙНЕ. 

Сталинград, 02.02.2013 г.
Новгородская делегация : 

Жуков В.С., Шабаров П.А., Арапов В.П.

Начало парада Победы в честь 70-летия Сталинградской битвы на главной площади.
02.02.2013 г.
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ГАЗЕТА РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ 
БЕСПЛАТНО

Материалы под знаком √ публикуются 
на правах рекламы

ЛУКИНА ТАТЬЯНА АЛЕКСЕЕВНА родилась в деревне Ерюхино Борович-
ского района 17 января 1952 г.

После школы закончила автомобильно-дорожный техникум. Работала в тресте 
№ 5, прошла трудовой путь от штукатура до инженера, работала и училась. Закончи-
ла Ленинградский строительный институт.

Вступила в партию в 1976 г. Была партийным секретарем. Имеет награды за соци-
алистические соревнования, за трудовую деятельность, за общественную работу.

На протяжении многих лет ведет активную деятельность в общественной органи-
зации «Дети войны», является ее лидером и руководителем. Вместе с детьми войны 
издали книгу «Воспоминания детей войны». Ведет активную работу по патриотиче-
скому воспитанию подрастающего поколения. Проводит Уроки мужества в образо-
вательных учреждениях города Боровичи и района.

Постоянно с людьми, постоянно в движении. Преданность социалистическим 
идеалам, вера в добро и справедливость, горячее стремление помочь человеку во 
всех его жизненных обстоятельствах – это отличительные черты Татьяны Алексеев-
ны.

С Днем Рождения, с юбилеем, дорогая Татьяна Алексеевна! 
Желаем Вам крепкого здоровья, в работе – успехов, в мыслях – ясности, 
в сердце – радости, в душе – уверенности, в пути – упорства, 
в отдыхе – веселья и, конечно же, – удачи, помогающей в делах, 
и счастья в борьбе за правое дело. 
Радости и любви, уюта и тепла Вашему дому.

Новгородский обком КПРФ

Уважаемый  Эдуард Георгиевич!
Примите наши поздравления по случаю Вашего Юбилея!
Мы знаем Вас, как человека, всей душой болеющего за правое дело, преданного 

идеям и долгу коммунизма.
Ваша ответственность за порученное дело, целеустремленность, требовательность 

и принципиальность в решении партийных задач заслуженно снискали Вам авторитет 
и признание.

Пусть Ваша жизнь будет наполнена любовью близких людей, неиссякаемой энерги-
ей и оптимизмом.

Желаем Вам долгих лет жизни, крепкого здоровья, благополучия Вам и Вашей семье!
Новгородский обком КПРФ

Уважаемый 
Валерий Федорович!

Примите самые теплые и искрен-
ние поздравления с Днем Рождения!

Богатый политический опыт и стра-
тегическая дальновидность всегда 
отличали Вас, как опытного и сильно-
го политика Новгородской области. В 
Вас сочетаются твердость характера с 
житейской мудростью.

От Новгородского областного 
отделения КПРФ, от всех коммунистов 
нашей области поздравляем Вас и 
желаем крепкого здоровья, энергии, 
сильных соратников и неиссякаемого 
жизнелюбия! Пусть Ваша мудрость и 
активная работа в партийном отделе-
нии способствуют нашим целям для 
победы социализма!

Новгородский обком КПРФ

ГРАФИКИ ПРИЕМА И ТЕЛЕФОНЫ ДЕПУТАТОВ ФРАКЦИИ КПРФ НОВГОРОДСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ
Тихомиров Сергей Иванович 

·    Руководитель фракции «КПРФ»
·    Член комитета областной Думы по образованию, культуре и спорту
·    Член комитета областной Думы по бюджету, налогам и тарифам

Помощник руководителя: Никифорова Ольга Сергеевна, тел.: 8(8162)73-13-28, e-mail: a¤ na2803@list.ru; tikhomirovsi@mail.ru

Номер телефона Место приема День Время

8(81669)501-97
8 (911)630-20-25 г. Пестово, ул. Советская д. 8 первый и второй четверг месяца 11.00 -14.00

797-091 В. Новгород, бул. Воскресенский д. 10, корп. 1 четвертый четверг месяца 15.00 - 17.00

Фирсов Николай Сергеевич 
·    Член  фракции «КПРФ»
·    Член комитета областной Думы по здравоохранению, социальной политике и делам ветеранов
·    Член комитета областной Думы по экономической политике, промышленности, малому и среднему предпринимательству и иннова-
ционному развитию

Помощник депутата: Бойцова Татьяна Аркадьевна, тел.:  8 (816-64) 56 277, 8921 729 41 82      e-mail: t-boicova@mail.ru

Номер телефона Место приема    День Время

8(8162) 797-091
8 902 2838 825 г. Боровичи, ул. Гоголя, д.142 Каждый второй  и третий 

вторник С 10.00  до 12.00

КНОПП ЭДУАРД ГЕОРГИЕВИЧ  родился в 1942 году.
Житель блокадного Ленинграда. Работал в Новгородском ЛПУМГ.
Стаж работы в газовой промышленности 35 лет.
Младенческая память не ведет войны, но впитывается каждой клеточкой с молоком 

матери, как было у Эдуарда Георгиевича Кноппа, ветерана Новгородского ЛПУМГ.
Родился он в самый тяжелый день Ленинграда и его окрестностей период, в январе 

1942 года. Материнская сила жизни защищала, оберегала и спасала от всех невзгод, 
хотя каждый день войны – на фронте, где воевал его отец, или в тылу, где в Лисьем Носу 
работала мать, для каждого в советской стране – от младенца до старика – мог стать 
последним. 


